Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

28. Mai 2024

 Beginn
 17:00 Uhr

 Ende
 18:30 Uhr

Anwesende Gonne, Kate, Nika, Johannes, Gabriel, Dennis

Redeleitung Johannes

Protokoll Gonne, Kate

FSR Anwesend: Nika, Gonne, Johannes Abwesend: Camilla, Daniel S.

Termine

Mai	29.	18:30	FSK
Juni	1.	20:00	Matheball
	79.		NaSe (OWO-Seminar)
	12.	18:00	OWO-Plenum
	1017.		Hochschulwahlen (verschoben auf unbekannt)
	14 16.		Seminar der üblichen Verdächtigen (SÜV)
	21.	17:00	Abschlussfeier
	25.	18:30	FSK
	26.	16:00	Sommerfest des Fachbereichs
	2830.		Mathechorfahrt
	2830.		Demo gegen den AfD Bundesparteitag
Juli	8.		AK-Gleichstellung

Am 24.7. gibt es speziell für alle Studierenden unseres Fachbereichs einen Workshop "Gegen Seximus am Fachbereich", von 9:30 bis 13:30 Uhr. Bitte um kurze Anmeldung bei Tina Rudolph: tina.rudolph@tu-darmstadt.de bis zum 26.6. Wir wollen das über [WasGeht] bewerben.

Arbeitsaufträge

```
Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (; )

Handzeichen-Plakat und Sitzungsplakat drucken (Camilla; bald?)

B-Teile (Servermenschen; 01.06.)

Mitarbeiter*innen kennenlernen (Kate; 04.06.)

fs-vertraulich und Protokoll aufräumen (Johannes; heute) fertig, siehe TOP
```

TOP 1: FBR

Am vergangenen Freitag war Fachbereichsrat.

Aus dem Senat wurde berichtet, dass ein Gespräch des Präsidium mit dem Land Hessen ergab, dass die Finanzlage des Landes gerade sehr angespannt sei, was angesichts von Personalkostensteigerungen zu großen Problemen oder Stellenabbau führen wird. Außerdem: Die Kindereinrichtungen der TU haben einen neuen Träger namens "Terminal for Kids", das Studierendenwerk bietet kein Catering für Veranstaltungen mehr an und der Lichtenberg-Hochleistungsrechner ist nach dem Brand vor ein paar Monaten immer noch nicht wieder voll einsatzfähig.

In der Dekanerunde wurde ein Ranking über Genderquoten unter Publizierenden vorgestellt, bei dem die TUDa mit 16% Frauenquote auf dem letzten Platz gelandet ist, wenige Prozentpunkte schlechter als die anderen TU9.

Lehr- und Studienangelegenheiten

Die Ergebnisse des CHE-Rankings wurden kurz vorgestellt. Ein Zugangscode, um die Ergebnisse online einzusehen, wurde im FBR verteilt.

Es wurde berichtet, dass Lücken in der Lehrveranstaltungsplanung für die kommenden Semester geschlossen wurden und die Lehre gesichert ist.

Außerdem wurde erneut die Arbeitsgruppe zur Verbesserung der Angebote für Mathestudierende in der Studieneingangsphase beworben. Alle Interessierten, die sich dazu Gedanken machen möchten, dürfen sich gerne bei Cornelia Seeberg oder Prof. Otto melden.

¹Das ist insbesondere auch geringer als die Frauenquote in den relevanten Statusgruppen: https://www.tu-darmstadt.de/universitaet/

Unserer Fachbereich nimmt wieder am bundesweiten Tag der Tutorienarbeit (6.6.) teil und dankt allen Übungsleitenden. Außerdem findet die Abschlussfeier am 21. Juni statt und es dürfen gerne mehr Mitglieder des Fachbereichs dazu kommen.

Beschlüsse und Wahlen

Wir haben ein Übergangskonzept für die Schließung unseres deutssprachigen Masterstudienganges beschlossen. Die Einschreibung in diesen ist seit diesem Semester ausgesetzt. Studierende haben nun noch für 4 Jahre das Recht, entsprechende deutschsprachige Veranstaltungen zu hören. Eine deutsche Masterarbeit darf auf Antrag auch nach diesen vier Jahren noch geschrieben werden. Unabhängig davon lassen sich äquivalente englischsprachige Veranstaltungen für den deutschen Master anerkennen. Einige deutsche Veranstaltungen für Studierende anderer Fachereiche in deren Wahlbereichen fallen dadurch weg und werden teilweise durch englische ersetzt.

Wir haben außerdem die überarbeitete Internationalisierungsstrategie unseres Fachbereiches beschlossen.

Als Dekan für die 2 Jahre beginnend mit kommendem Wintersemester wurde Jan Giesselmann und als Prodekan Frank Aurzada ohne Gegenstimmen gewählt.

Haushalt des Fachbereichs

Unser Dekan hat den Haushalt für 2024 präsentiert, und der FBR hat diesem zugestimmt. Insgesamt steht der Fachbereich aufgrund mehrerer Sparmaßnahmen in den letzten Jahren, unter anderem nicht-Besetzen von Professuren, noch recht gut da. Allerdings sei im Trend abzusehen, dass sich das innerhalb weniger Jahre ändern wird und wir dann zu wenig Geld haben. Im MIR-Modell, welches Gelder der Uni zwischen Fachbereichen verteilt, schneide unser Fachbereich immer schlechter ab, was gerade mit den Personalkostensteigerungen für Schwierigkeiten sorgen werde.

Personalia

Die Entsendung der geplanten Berufungskommission für eine neue Logik-Professur wurde auf den nächsten FBR vertagt, weil vorher noch organisatorische Dinge zu klären sind.

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

TOP 2: Satzungsänderung des Vereins

Kontext Der Fachbereich finanziert die OWO und andere Aktivitäten der Fachschaft über den Fachschaftsverein. Das deckt allerdings nicht alle Arten unserer Ausgaben ab.

Jetzt ist die Idee aufgekommen, dass Fördermitglieder für den Fachschaftsverein geworben werden sollen, um die Finanzierung zu unterstützen.

Änderungen Damit das möglich wird, muss die Satzung des Vereins geändert werden. Es soll mehrere Mitglieder-Kategorien geben:

ordentliche Mitglieder Studierende der TU Darmstadt (stimmberechtigt und beitragsfrei)

Freunde alle anderen (nicht stimmberechtigt und beitragsfrei)

Förderer alle anderen mit jährlichem Mindestbeitrag in Höhe von 10€ (nicht stimmberechtigt)

Außerdem wurde für die neue Geschäftsordnung der Finanzrahmen für den Matheball angepasst und die Abteilung Orientierung darf jetzt auch GeWoWe und FreWe durchführen.

Wir wollen auch das Finanzamt und das Amtsgericht nach einer Einschätzung zu unseren Änderungen fragen.

Ab dem Herbst/Winter 2024 wollen wir anfangen, Werbung für Fördermitgliedschaften zu machen. Jedoch sind wir auch weiterhin auf der Suche nach anderen Einnahmequellen für die Fachschaft.

TOP 3: Pfand

Im Büro lagert viel Pfand. Nika würde sich über Unterstützung beim Wegbringen freuen. Melde dich gerne bei ihr.

TOP 4: Unterstütung Demo gegen Hass und Hetze

Während des Bundesparteitages der Alternative für Deutschland in Essen (28.06. bis 30.06.2024) gibt es verschiedene große Gegendemonstrationen.² Die Mathefachschaft Essen hat uns eingeladen und bietet Schlafplätze an. Wir unterstützen die Veranstaltung, wollen uns als "Unterstützer" listen und über [WasGeht] Werbung machen. Wenn ihr mitfahren wollt, meldet euch gerne bei nika@mathebau.de.

²https://gemeinsam-laut.de/

TOP 5: [FS-vertraulich] und Protkollpad aufräumen

Johannes hat sich die Abonnentenliste unserer vertraulichen Mailingliste angeschaut und wir möchten sie mal wieder aufräumen.³ Unter Berücksichtigung festgelegter Richtlinie ergibt sich eine kleine Personenliste, die Johannes anschreiben wird, um sie nach dem Verbleib auf der Liste zu fragen.

Die Menschen mit Zugriff auf unser Fachschafts-Protokoll-Pad sind eine Teilmenge der Abonnenten der Mailingliste und das wird auch so bleiben.

³vgl. auch TOP 5 von letzter Woche: https://mathebau.de/protokolle/fs-protokoll-2024-05-21_A-Teil.pdf